

PTA防災研修「レッツゴー避難所大作戦」

12月10日

龍峯小学校では、校区にある2つの大きな災害リスクに対して、PTAと連携し、3年前より研修を重ねてきました。1年目は「地震対応」、2年目は「土砂災害対策」、そして、3年目となる今回は、「避難所対応」を経験していただきました。たくさんの保護者・地域の皆様に参加していただき、充実した学びになりました。



災害救助の現場より
野田会長

まず、はじめになぜ「レッツゴー避難所大作戦」なのか。校長と消防士のPTA会長の野田さんより講話を行いました。その後、避難所の様子を疑似体験していただくゲーム・避難所の生活がスムーズに行くためのルール作りと研修を進めていきました。

今年の7月3日、大雨が続き、本校体育館は避難所として開設されました。その時に避難されて来られたのはお一人でした。土砂災害が想定される山沿いにお住まいの方や、いざという時にすぐ避難できない高齢者の方を災害からどう守るのか…。これからも地域ぐるみで考えていきたいと思います。2月2日には、地域の防災訓練があります。地域と学校が連携し、みんなで避難所に行ってみるか。〇〇さんもさそって行かか…。というような気持ちを広げていきたいと思います。どうぞ、保護者の皆様もご参加よろしくお願いたします。

★ 研修に参加して★



町内ごとに避難所体験のゲームをしました



避難所がスムーズにいくためのルールを考えました



令和元年 12月26日
校長 武永 春美

地域の方々と一緒に避難所運営について研修できたことが、とてもよかったです。

実際に災害が起きた時に、地域みんなで協力しないといけないんだという実感が持てました。

テレビなどで体育館に避難している方々を見て、大変だろうなあ、辛いだろうなあと思っていました。本日、避難所PTA体験をさせていただき、大変だろうなあという思いで悩んでいた自分を恥ずかしく思いました。様子は各条件をクリアしていき、頭の中ではわかっていても、振り回されるとどうしていいかわかりません。災害が起きてからでは遅く、事前に、避難所PTAのルールを一人ひとりの頭に入れておくことで、体験して学ぶことの大切さを改めて実感しました。深山の人にこのような体験してもらいたいなあと思いました。本日はありがとうございました。



学校に備蓄してある避難所グッズ



ハキーンな2学期だったよ

ここが一番がんばった



1年生

はじめての学習発表会ががんばったよ



はずかしいことも忘れて、大勢の人達の前で発表しました。

2年生

「龍峯いだてんオリンピックはなし」を発表したよ



二年生になってできるようになったことをみんなでワンチームになって発表しました。

3年生

学習発表会でできるようになったことを紹介したよ



4年生と合同で合奏もしました。リコーダーも上手にできたよ!

4年生

学習発表会 見学旅行で調べたことをみんなでまとめて発表しましたよ。



昔の人はすごいなあと思いました。

5年生

球技大会 優勝したときの笑顔(^_^)



一人一人の力を合わせ、1チームになってがんばりました。

6年生

一人一人が精一杯がんばった陸上記録会



毎日めあてを決めて放課後に先生方と一緒に練習しました。

人権集会：相手の気持ちを



市の人権フェスティバルに参加してくれた人達の報告より始まり、各クラスでの人権学習の学びを交流しました。学習したことは、これからのみんなのめあてとして、毎日大切にしていけることを確認しました。

携帯・ゲーム機の正しい使用を

先日子供たちに行ったアンケートの結果に、大変気になる場所がありました。ゲーム機の使用時間が1時間以上の子供たちがたくさんいました。また、フィルタリングを付けていないや付けているかわからない人も何人かいます。これから、冬休みが始まりますが、どうか、お家で携帯・ゲーム機の使い方を子供さんとお話されてください。ゲーム依存症は、将来大変心配な事につながります。ご家庭よろしくお願いたします。

りゅうほう小学校

けいたい・ゲーム機使用のやくそく
龍峯小学校PTA

- 1、使っている時間は、平日は1時間以内
休日は2時間以内
- 2、使っている場所は、家族のいるところ
- 3、使い終わったら、親に預ける
- 4、必ずフィルタリングをします
- 5、各家庭のルール



ご家庭で考えてください

学校評価お世話になりました。来年度の教育活動に活かしていきます。集計の結果は年明けにご報告いたします。



